

Ihre Abgeordneten in Berlin & München

Tobias Winkler MdB & Werner Stieglitz MdL

NOV
2025



„Wir ermöglichen es der Bundeswehr, auch in den nächsten 70 Jahren unseren Frieden und unsere Freiheit zu sichern.“

BEWEGTE ZEITEN: 70 JAHRE BUNDESWEHR

Am 12. November 1955 wurden die ersten 101 Soldaten der jungen Bundesrepublik ernannt. Wenige Monate zuvor endete offiziell das Besatzungsstatut in Westdeutschland und es folgte der Beitritt zur NATO. Mit einer zwischenzeitlichen Stärke von knapp 500.000 Mann entwickelte sich Deutschland zum wichtigsten europäischen Pfeiler des Transatlantischen Bündnisses im Kalten Krieg. Nach der Wiedervereinigung wurden die einst gegenüberstehenden Soldaten der ehemaligen DDR integriert und so blicken wir am 70. Gründungstag auf 35 Jahre Bundeswehr in Westdeutschland und 35 Jahre gesamtdeutsche Streitkräfte. Nach der Zusammenführung begann für unsere Parlamentsarmee das internationale Engagement mit der Beteiligung an zahlreichen Auslandseinsätzen. Die Folge war eine Umstrukturierung mit einer deutlichen Verkleinerung der Truppenstärke und des Verteidigungshaushalts, der erst nach der russischen Annexion der Krim im Jahr 2014 wieder schrittweise erhöht wurde. Letztlich löste die völkerrechtswidrige Invasion Russlands in die Ukraine im Februar 2022 eine sicherheitspolitische Zeitenwende aus, mit der unsere Fähigkeiten zur Landes- und Bündnisverteidigung wieder in den Mittelpunkt rückten. Das 100-Mrd.-Sondervermögen und die Bereichsausnahme für die Schuldenbremse sind Ausdruck der neuen Prioritäten und ermöglichen es unseren Soldatinnen und Soldaten, auch in den nächsten 70 Jahren unseren Frieden und unsere Freiheit zu sichern.

Tobias Winkler
MdB Fürth, Fürth-Land,
Neustadt a.d. Aisch/
Bad Windsheim

[Website](#)



„Eine wichtige Aktion, die das Zuhören und die Sprachentwicklung fördert.“

Werner Stieglitz
MdL Fürth Land, Neustadt
a.d. Aisch / Bad Windsheim

[Website](#)



VORLESETAG VERMITTELT FREUDE AM (VOR-)LESEN

Am dritten Freitag im November findet der Bundesweite Vorlesetag statt - heuer bereits zum 22. Mal. Auch in diesem Jahr habe ich mich wieder sehr gerne an dieser großartigen Aktion beteiligt und an Schulen in meinem Stimmkreis vorgelesen. Vorlesen macht Freude, es fördert das Zuhören, die Fantasie und die Konzentration. Bestenfalls regt es Kinder auch zum Lesen an. Das eröffnet nicht nur neue Welten, sondern stärkt die Bildung und fördert die Sprachentwicklung. (Vor-)lese-Inspiration kann man sich auch direkt beim Bayerischen Landtag holen: Dieser hat - bereits vor einigen Jahren - eine Krimi-Reihe für Kinder ab 8 Jahren ins Leben gerufen: Die Isar-Detektive. Aktuell ist der 5. Band mit dem Titel „Verfolgungsjagd über der Isar“ erschienen. Was passiert im Bayerischen Landtag, was machen Abgeordnete und wie funktioniert Demokratie – all das und mehr wird in den spannenden Geschichten um vier junge Freunde und Hobby-Detektive vermittelt. Die Romane gibt es im Handel zu erwerben, Schulen können sich je einen Klassensatz kostenlos beim Bayerischen Landtag bestellen. Der Erich-Kästner-Grundschule Veitsbronn habe ich gleich einen solchen vorbeigebracht.